

Estreno en Matucana 100:

Otra obra de Harold Pinter llegará a la cartelera local

Francisco Pérez-Bannen y Hugo Medina protagonizarán "El cuidador". A través del Ministerio de Cultura se intenta gestionar la venida del Premio Nobel 2005.

EDUARDO MIRANDA

El escritor inglés Harold Pinter (76), ganador del Premio Nobel de Literatura 2005, está esta vez más cerca de Chile. Y no sólo porque el próximo año el teatro UC estrenará "Trilición", con Álvaro Escobar en el elenco, sino porque su obra "El cuidador" debutará el 9 de noviembre en Matucana 100, y eso podría ser la ocasión para traer a este ilustre de las tablas de visita en Chile.

El montaje será protagonizado por Hugo Medina, Francisco Pérez-Bannen y Cristóbal Nizcor. Y fueron los propios actores quienes propiciaron la venida de Pinter al país. El dramaturgo está dedicado de salud, producto de un cáncer al esófago, que incluso no le permitió asistir a la ceremonia del Nobel el año pasado. Sin embargo, hay esperanzas: el sábado 14 actuó en una obra de teatro para homenajear a Beckett. Medina explicó: "Se nos ocurrió ver la posibilidad de invitarlo. Se lo planteamos a la Ministra de Cultura, Paulina Herrera, y a ella le pareció muy buena la idea y ocasión para traerlo en Chile". Y agregó: "Entendiendo de su salud puede que venga o no. En todo caso, yo creo que eso le sobrepasa a unos días del estreno, pero el hijo que estaba muy interesado".

"El cuidador", escrita por Harold Pinter en 1960, fue su primera obra llevada al cine. Protagonizada por Alan Bates y Donald Sinden, la obra tuvo un reconocimiento en el Festival de Cine de Berlín en 1963, y trata la historia de un grupo de hombres



Hugo Medina es el responsable de este proyecto que ganó Foster.

que luchan por dominar e imponer sus reglas al interior de una casa. "El cuidador" está nombrada en la resolución del Premio Nobel que le dieron el año pasado como uno de sus libros. Es una obra que se inscribe dentro del estilo del teatro del absurdo inglés. Tiene mucha significación", cuenta Medina.

La obra será dirigida por el inglés Pete Brooks, y acompaña al elenco de nombre es patente, no se trata del famoso director Peter Brook. (Ver recuadro). La relación profesional de Medina con Brooks tiene cerca de 10 años. Su último montaje juntos fue "Sangre", en 1998, y tuvo funciones en Chile y en Inglaterra. "El tiene la teoría de que el teatro no

debe tener que tomar en cuenta lo que es la velocidad y el acostumbramiento del ojo del público a la imagen rápida", dice Medina, y continúa: "En el último tiempo ha llegado más lejos y ha mezclado dos cosas: una con imagen grabada y otra con imagen en vivo. Esto se va a través de un espacio que mevela un fondo cinematográfico con un primer plano teatral. Las dos cosas hacen una sola comunicación con el público".

Las acciones y el director empezaron a trabajar a distancia con el texto, además de algunas etapas de trabajo que han estado respaldadas por visitas del director a Chile. La última vez fue en agosto, en donde hicieron un trabajo. Pete Brooks llegaba a Chile ayer para comenzar la última etapa de ensayos, planificada en 10 días.



Sobre el director

Pete Brooks es considerado uno de los principales exponentes del teatro inglés de vanguardia. Es fundador del Teatro del Instituto de Arte Contemporáneo de Londres. Entre 1992 y 1998 dictó talleres en Chile y presentó las obras "El Ascensor" y "Sangre".

Actualmente dirige en Inglaterra el montaje "Hotel Mathusalem", que ha representado a su país en diferentes festivales de teatro europeo. También realizará un seminario de nuevas tendencias en el teatro posmoderno los días 19 y 20 de octubre en Matucana 100. Más información en www.m100.cl.

Otra obra de Harold Pinter llegará a la cartelera local
[artículo] Eduardo Miranda.

AUTORÍA

Miranda, Eduardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Otra obra de Harold Pinter llegará a la cartelera local [artículo] Eduardo Miranda.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile